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ВОСПИТАНИЕ КАК ПОТОК...

если есть рай на земле...

Нововведения в образовании

светлый праздник пасхИ
Выставка технического творчества во Франции, на 
которой побывали ребята нашего района. Один из 
них поделился своими впечатлениями

Сейчас много разного говорят о грядущей реформе 
школьного образования. В рубрике «Спорная точка зре-
ния» корреспонденты «ТЗ»  рассуждают  об изменениях

В большинстве европейских стран неделя после 
Пасхи является школьными и студенческими кани-
кулами. Жаль, что у нас всё по-другому

c. 3

c. 5

c. 6

c. 8

Будь в теме! 02 | 275 лет Челябинску 03 | Путешествия 05 | Спорная точка зрения 06 | Наша полоса 07 | Праздники 08

Интервью со Светланой Алексан-
дровной Моисеевой: о воспита-
тельной системе района

10 апреля в Челябинск-СИТИ 
состоялся старт фото-
марафона «Космос в фо-

кусе», посвященного году космонав-
тики. В нем приняло участие свыше 40 
команд, в том числе и наша редакция.

Главной задачей участников стало создание фото-
графии наиболее точно, оригинально отражающих 
предложенные темы. Они были разбиты на два бло-
ка: первый — о планетах солнечной системы, второй 
предлагал раскрыть следующие замыслы: «Гагарин в 
Челябинске», «Завтрак космического туриста», «Кос-
мическая мода», «Невесомость», «Поехали!». С первого 
взгляда просто, но жюри ограничило время: «Сдать ра-
боты нужно не позднее 12-00 часов 11 апреля. Команда, 
приславшая работы первой, получает плюсом десять 
баллов, вторая – семь, третья – 5». И суматоха началась!

Идеи рождались на глазах, так что остановиться на 
какой-то одной было очень тяжело. Через что только 
не пришлось пройти, чтобы сделать желанные фото-
графии: групповые снимки с гуляющими солдатами, по-
купка леденца и глобуса в книжном магазине, и многое 
другое. Наша команда пробежала весь Арбат, парк им. 
А.С. Пушкина, пару магазинов, переходов. Все это стало 
сюжетом программы «Молодежный проспект» ЮУрГУ-
ТВ, ведь нашу команду выбрали в качестве героев пере-
дачи, как самых активных. 

Сделав заветные фотографии, мы принялись их 
отправлять. О, чудо! Мы прислали первыми — зна-
чит десять баллов нам обеспечены. Результаты фото-
марафона были объявлены позже, 12 апреля у кинотеа-
тра «Родина» на торжественном мероприятии «Ближе к 
звездам». Увы мы не стали победителями, но зато нам 
далась возможность запустить в небо воздушный фона-
рик, сделать много отличных снимков и получить массу 
положительных эмоций.•
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«TANOSIMA 2011»
НЕОБЪЯСНИМО, 

НО ФАКТ!

коротко о ...

Точка зрения
зам. главного редактора

Алена Маликова

Апрель для корре-
спондентов нашей газеты 
начался с участия в го-
родском фото-марафоне 
«Космос в фокусе», по-
священного году космо-
навтики. Благодаря ему 
мы стали героями сюжета 
программы «Молодеж-
ный проспект» ЮУрГУ-ТВ, 
где сейчас трудятся наши 
выпускники-студенты. 

Некоторым нашим юн-
корам далась возможность 
поучаствовать в обучаю-
щем семинаре по журна-
листике «Медиакратия», 
где на тему усовершен-
ствования СМИ выступили 
Владимир Мамонтов, пре-
зидент газеты «Известия», 
Рустам Арифджанов, пред-
седатель «Медиакратия». 
Они рассказали о том, как 
сделать материал читае-
мым во все времена, обра-
тили большое внимание на 
влияние масс-медиа. После 
семинара осталось много 
впечатлений, контакты из-
вестных гостей и желание 
сотрудничать.

Мы уже не в первый 
раз отправляем материа-
лы на областной конкурс 
«Юнкоровский призыв», 
фестиваль студенческих и 
школьных СМИ «Жираф-
СМИ». Хочется отметить, 
сотрудничество с Ярослав-
ским центром телекомму-
никаций и информацион-
ных систем в образовании. 
Он позволяет нам вовремя 
узнавать о многих Всерос-
сийских конкурсах, про-
ектах, таких как, например, 
последний — «Школа буду-
щего». Теперь мы с нетер-
пением ждем результатов.

Все четверо наших 
воспитанников-участников 
научного общества уча-
щихся, дошли до регио-
нального этапа «Интел-
лектуалы XXI века». Что не 
может не радовать! •

6 апреля в ОГУ УЦОП по 
дзюдо Челябинской обла-
сти состоялось первенство 
города по дзюдо среди 
юношей и девушек 1999-
2000. По итогам соревно-
ваний в числе призеров 
оказались воспитанники 
ЦДЮ из коллектива «Дзю-
до» (педагоги С.Ф. Андреев-
ских, Н.П. Лосева): Никита 
Иоргов (III место в весовой 
категории до 46 кг.), Влад  
Тельнов (III место в весовой 
категории до 26 кг.), Алина  
Абдуллина (II место в весо-
вой категории до 36 кг.)

* * *
17 апреля 2011 г. в ЮУр-

ГУ проходила XV открытая 
городская олимпиада 
технического творчества 
учащихся. В «Автомодель-
ном направлении» коман-
да ЦДЮ из коллектива 
«Автомодельный» (педагог 
Владимир Акендинович Ти-
мофеев) заняла  II место в 
командном зачете. Личный 
зачет: радиоуправляемые 
модели автомобилей: Дми-
трий Дроздов (шк. 112) — II 
место, Борис Зимин (лицей 
102) — IV место. Модель 
автомобиля с резиномото-
ром: Михаил Подошведов 
(шк. 155) — I место, Никита  
Свешников (шк. 112) — II 
место.

* * *
22-24 апреля 2011г. в 

г.Тюмень проходил регио-
нальный турнир по дзю-
до среди юношей 98-99 
г.р. Поздравляем воспи-
танников ЦДЮ коллектива 
«Дзюдо» (педагог С.Ф. Ан-
дреевских): Никиту Иор-
гова, занявшего III место в 
весовой категории до 46 кг., 
Адама Ветштейн занявше-
го II место в весовой катего-
рии до 55 кг.

* * *
В командных соревно-

ваниях по шашкам «Чудо-
шашки» среди 1-3 и 3-8 кл. 
успешно выступили школы 
84 и 116 (педагог В.А. Гре-
бенщиков). Команда шко-
лы 84 заняла I место среди 
1-3 классов. Победителями 
среди 3-8 классов стали 
ученики шк. 116. •

самом главном

24 апреля в театре ЧТЗ прошел фе-
стиваль аниме «TANOSIMA 2011». 
На костюмированный праздник 

собралось несколько сотен человек. До самого 
вечера анимешники играли в приставки, тан-
цевали и демонстрировали костюмы.

Так что же такое «Аниме-фест»?  Это фестиваль, где мы 
можем познакомиться с необычным миром аниме. А вот 
и некоторые его особенности: аниме — Волшебный кри-
сталл, с помощью которого мы узнаем о существовании 
пиратов и Инквизиции; заглядываем в темную глубь Мари-
анского желоба и покоряем снежную вершину Джомолунг-
мы; легко общаемся с пришельцами и динозаврами. Благо-
даря этому миру, в котором возможно все, мы разгадываем 
загадки и открываем самые запутанные тайны. 

Положительные эмоции и апплодисменты не утихали, 
все взгляды устремлены на сцену, где происходит главное 
действие фестиваля — костюмированное шоу, сами ани-
мешники называют это косплей (cosplay). Участники ко-
сплея отождествляют себя с персонажем мультфильма или 
манги, его именем, носят аналогичную одежду и подража-
ют в поведении. Был проведен конкурс по номинациям, 
например, чиби-косплей, иными словами, детский фото-
косплей. Также на празднике работала профессиональная 
фотолаборатория. В конце мероприятия всех победителей 
наградили разнообразными подарками-сувенирами. •

ВЛАДА ШВАБ



школ и учреждений дополнительного 
образования по организации занято-
сти детей группы «риска».

— А вообще система дополни-
тельного образования в нашем райо-
не имеется?

— На сегодняшний день у нас си-
стемой дополнительного образования 
охвачено более 124% учащихся. Это 
говорит о том, что дети занимаются не 
только в районных учреждениях до-
полнительного образования, но и на го-
родских площадках. Социальный заказ 
родителей очень велик. Система допол-
нительного образования развита очень 
хорошо. Только у нас в районе есть 5 
учреждений дополнительного обра-

СВЕТЛАНА 
АЛЕКСАНДРОВНА
МОИСЕЕВА,
начальник отдела обеспечения и 
развития воспитательных систем 
и дополнительного образования 
Тракторозаводского района

— Я знаю, 
что Вы в системе 
образования Тракто-
розаводского района  
работаете недавно. 
Тяжело было начи-
нать?

— Опыт работы 
в этой сфере у 
меня уже есть,  
раньше  я рабо-
тала в соседнем 
К а л и н и н с к о м 
районе социальным пе-
дагогом и заместите-
лем директора по вос-
питательной работе. С 
коллегами из  62,155, 112, 
84 школ я знакома по опыту 
работы с кадетами на базе го-
родских площадок. 

Когда пришла работать,  под-
держка была оказана с первых дней. 
Коллеги вводили меня в курс дела, 
знакомили с особенностями образо-
вательных учреждений. Первое «бое-
вое крещение» состоялось в дни про-
ведения праздников, посвященных  
Дню рождения города. Коллеги  школ  
39,62,84,86, 106, лицея 102, ДДК «Ро-
весник» и ЦДЮ все эти дни принимали 
активное участие в городских меро-
приятиях. 

— Что интересного и нужного 
есть в нашем районе, что необходи-
мо развивать, продвигать?

— На протяжении нескольких 
лет район показывает отличные 
результаты работы в туристско-
краеведческом (прежде всего 
благодаря  ЦДЮТур  «Космос») и 
гражданско-патриотическом на-
правлениях. Хорошие результаты  
спортивно-технического направле-
ния — СДЮСШ, ЦДЮ, лицеи 102, 120. 
Развивается система самоуправле-
ния в школах 106, 107, лицее № 120. 
Спортивное направление — в школах 
19,52,59,84,112. Опыт взаимодействия 
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зования, сохранилась система работы 
клубов по месту жительства.

— Не отражается ли ваша полная 
занятость на взаимоотношениях в 
семье? 

— В системе образования я рабо-
таю уже 14 лет, из них 13 лет в одной 

образовательной школе города, мой 
сын обучается в  9 кадетском классе Ка-

лининского района, дочь 
— посещает детский сад 

в Курчатовском районе 
(в этом году пойдет в 1 

класс). Наши семейные  
увлечения и отдых тесно 

пересекаются с системой об-
разования и дополнительного 

образования. Водить машину, 
стрелять, заниматься скалолаза-

нием и любить лошадей я нау-
чилась, когда была классным 
руководителем кадетского 
класса. По первоначальному 
образованию я учитель тех-

нологии, поэтому люблю гото-
вить, шить и заниматься огоро-

дом. Вместе с детьми выезжаю на 
учебно-полевые сборы в летние лаге-
ря, дома нас ждут муж и кошка.

— Как Вы все успеваете, ведь на 
Вас ложится столько работы?

— А кто вам сказал, что все получа-
ется сразу? Стараюсь выстраивать свою 
рабочую неделю поминутно, но …  вос-
питание — это процесс, который кипит 
и бурлит как поток горной реки. Каждый 
специалист системы воспитания, не-
важно, где он работает: в детском саду, 
школе, в управлении, является профес-
сионалом своего дела, умеет реагиро-
вать на обстоятельства и принимать 
решения, направленные на достижение 
положительного результата, ведь нам 
родители доверили самое дорогое — 
своих детей.•

КАТЯ КИПРИЯНОВА

В апреле 1943 года родился главный загрязнитель 
нашего города Челябинский металлургический ком-
бинат, главным предназначением которого являлось 
обеспечение нужд обороны страны. ЧМК участвовал 
в выполнении космических программ, производил 
металл для военно-промышленного комплекса и 
наукоёмкого сектора экономики. Сегодня он входит 
в состав ведущей российской горнодобывающей и 
металлургической компании «Мечел».
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ЧЕЛЯБИНСК ЗНАЕМ!

ПДД — ЗАЧЕМ 
ОНИ НУЖНЫ?

Победитель конкурса сочинений 
«Безопасное колесо»

Участники долго гото-
вились к мероприятию: 
подбирали материал по 
объектам — пр. Победы, 
памятник «Сестричка», 
перекресток пр. Победы 
и ул. Молодогвардейцев, 
кинотеатр «Киномакс–По-
беда», перекресток ул. 
Красного Урала — пр. По-
беды, обувная фабрика 
«Юничел», изучали исто-
рию местности и т.д. Цере-
мония открытия, актовый 
зал полон, звучат слова 
приветствия — юные экс-
курсоводы уже готовы 
представить свою уни-
кальную экскурсию. По-
рядок выступлений объ-
явлен: 11-00 — младшая 
группа, 13-00 — старшая 
группа, и ребята расходят-
ся по кабинетам. Фотогра-
фии с изображением опи-
сываемой местности были 
вывешены на стенд так, 
чтобы всем слушателям 
было их видно. 

Из впечатлений 
Виктора Скачкова, 
гимназия 48: 

«Мне предстояло идти 
первым. Я судорожно про-
крутил в голове порядок 
своего рассказа, поправил 
воротник на рубашке и вы-
шел на импровизированную 
сцену. Провел я свою экскур-
сию на одном дыхании». 

Перед церемонией за-
крытия участникам показы-
вали фильмы, снятые воспи-
танниками Центра «Космос» 
специально к игре. 

И вот результаты — 
в старшей группе: 
I место — шк. 120, 
II место — шк. 102, 
III место — гимн. 48, 
в младшей группе: 
I место — гимн. 48, 
II место — ЦДЮТур «Космос», 
III место — шк. 62 (2-ая команда). 

Участники получили по-
ложительные эмоции и опыт 
работы экскурсоводами.•

АННА РЕДЬКИНА

Моё первое воспоми-
нание — любимая игруш-
ка. Это была маленькая 
красная машинка под на-
званием Краснуха, так на-
звал её мой папа. Мама 
рассказывает, что меня 
невозможно было от неё 
оторвать. Гонки на Красну-
хе, проходившие по трассе 
«Детская-Коридор-Кухня», 
были моей любимой 
игрой. Гонки проходили 
без правил: обувь, сбитая 
моим болидом, царапины 
на паркете, удирающая из-
под колес кошка — все это 
доставляло мне массу удо-
вольствия. 

В один день Краснуха 
была заброшена в ящик 
со старыми игрушками 
— ведь мне купили ве-
лосипед! Я и мои друзья, 

оседлав велосипеды и са-
мокаты, выехали во дворы 
родных домов. Взрослые и 
дети, мопеды и велосипе-
ды, грузовые и легковые 
машины постоянно меша-
ли мне, привыкшему к гон-
кам, без правил передви-
гаться по улицам. Я еду по 
асфальтированной дороге 
— водители машин сигна-
лят и норовят скинуть в 
кювет, по тротуару — ма-
лыши пугаются, взрослые 
бранятся… Как же быть?

На помощь пришел 
папа. Он рассказал нам с 
друзьями о том, что суще-
ствуют специальные зако-
ны, которые действуют на 
дорогах. Называются они 
Правила дорожного дви-
жения, коротко — ПДД. 
Их создали очень давно, 
когда на улицах появи-
лись автомобили, и нужно 
было решить, кто на до-
роге главный, кто имеет 
право передвигаться по 
улицам в первую очередь, 
а кто должен уступить. Мы 

узнали, что позже, когда 
машин и людей на доро-
гах становилось все боль-
ше, правила изменялись 
для удобства всех участ-
ников движения — пеше-
ходов, автомобилистов и 
велосипедистов.

Мы, мальчишки-
велосипедисты, должны 
знать ПДД, чтобы никому 
не мешать и самим быть 
в безопасности. Папа рас-
сказал нам, как и где мы 
имеем право ездить, что 
делать, если на дороге 
много машин и людей, 
как не попасть в аварию 
и не причинить никому 
вреда. Рассказывал папа 
интересно и даже показы-
вал, как нужно ездить на 
велосипеде, не нарушая 
правил.

Мой младший бра-
тишка, которому только 
шесть лет, теперь гоня-
ет по квартире на моей 
Краснухе. Он слушал папу 
вместе с нами, а потом 
сказал: «Раз папа знает 
как правильно ездить по 
дороге на велосипеде, 
то наверняка, знает как 
ездить по правилам на 
машине, и какие для них 
правила. Я хочу ездить на 
Краснухе по Правилам до-
рожного движения!» Все, 
конечно, рассмеялись, а 
папа пообещал расска-
зать ещё много о ПДД. 

Теперь  мы с друзья-
ми смело ездим на наших 
велосипедах — ведь мы 
знаем Правила и умеем 
ими пользоваться. А наши 
родители могут быть спо-
койны за нас, потому что 
благодаря знанию ПДД, 
мы катаемся безопасно 
для себя и всех, кто ходит 
и ездит по улице. •

ДАНИИЛ БУСИН,
4 кл., шк. 39

7   апреля в ЦДЮТур «Космос» состоялось, 
уже традиционное для района, меро-
приятие — краеведческая игра «Знай и 

люби Челябинск». 

Теперь мы с друзьями смело ездим 
на велосипедах — мы знаем ПДД
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Руководителями нашей делегации 
были О.А. Осыченко, учитель фран-
цузского языка школы 47 г. Копейска и 
педагог дополнительного образования 
ДЮСШ В.И.Тарасов.

Даже дорога была занимательной. 
Мы летели по маршруту «Челябинск – 
Москва – Париж», а оттуда на автобусе на 
север Франции в город Амьен, вернее в 
его предместье, где жили в детском ла-
гере вместе с французами, марокканца-
ми и бельгийцами. Вся проблема была в 
том, что ребята из этих стран говорили 
на французском языке, и только наша 
делегация оказалась зависимой от руко-
водителя «мадам Ольгú», которая стала 
круглосуточным переводчиком между 
нами и всеми детьми. Кроме того, что 
мы должны были рассказать и показать 
свои проекты на предстоящей выстав-
ке, нам предстояло  сделать многое. Со-
вместное проживание задумывалось как 
межкультурный обмен между детьми 
разных стран. Поэтому нас ожидали Дни 

России, Бельгии, Марокко и Франции. К 
представлению своей страны мы подго-
товились тщательно: оформляли стенд 
с атрибутами нашей страны (флаг, герб 
и т.д.), а также готовили русские песню, 
танец. Повар готовил русское блюдо — 
блины, а мы в дополнение угощали ре-
бят медом и шоколадом. Никто не ожи-
дал, что после рассказа о нашей стране, 
станем дарить сувениры детям других 
стран. Все были рады.

На пятый день пребывания во Фран-
ции нас повезли в Париж. Эйфелева 
башня, Центр наук и поездка по городу 
произвели на нас большое впечатление. 
Но впереди нас ждало главное событие: 
в Абвиле проходила та самая выставка 

«Exposcience Picardie-2011», где мы 
защищали свои проекты. Нам рассказы-
вали о звездах, мы видели автоматизи-
рованные станки и роботов, ветряные 
устройства, вырабатывающие электри-
ческий ток. 

Что больше всего запомнилось? На-
верное то, что перед выставкой марок-
канские дети думали, что в России живут 
бритоголовые мафиози (это они из филь-
мов узнали), а потом, при расставании 
плакали и говорили «Какая Россия хо-
рошая!» и, конечно, мой день рождения, 
который мы отмечали с друзьями из раз-
ных стран! Повар приготовил торт с зем-
ляникой и сливками, я дарил всем воз-
душные шары и конфеты «Челябинские», 
а взамен  получал маленькие сувениры 
из Марокко, Бельгии и Франции. Все ра-
довались и веселились. А еще у меня по-
явилась мечта — выучить французский 
язык и еще раз побывать во Франции. •

ТИМОФЕЙ ЧЕРКАС,
7 кл., лицей 120

Я и Боря Зимин занимаемся в Центре 
детско-юношеском г.Челябинска; Евге-
ний Попырко, Павел Фетисов, Никита 

Санников — в детско-юношеской спортивной 
школе по техническим видам спорта. Все мы 
создаем модели автомобилей, ракет и кора-
блей. Вместе с пятерыми парнями из Копей-
ска мы представляли Россию на «Exposcience 
Picardie-2011». Это выставка технического 
творчества молодежи провинции Пикарди 
Франции. Чтобы придать ей международный 
характер, сюда приглашают ребят из разных 
стран. В этом году гостями выставки стали под-
ростки  из Бельгии, Марокко и России.

ЕСЛИ ЕСТЬ РАЙ НА ЗЕМЛЕ, ТО МЫ ТАМ БЫЛИ!

«Welcome to Stockholm» 
— такая надпись первая 
бросилась в глаза, когда 
мы сошли с парома на 
шведскую землю. 

Наш путь был долгим: 
2 дня на поезде до Петер-
бурга, на автобусе до Фин-
ляндии, на пароме до Сток-
гольма.

Первые дни за грани-
цей показались тяжелыми: 
разница в 4 часа, необходи-
мость вставать рано утром. 
Нам удалось объехать 

многие достопримечатель-
ности столицы: дворцы, 
соборы, площади, мы рас-
смотрели все. Кроме того, 
побывали и за пределами 
Стокгольма: ездили в древ-
нюю столицу Упсалу, посе-
щали Юнибакен (музей по 
сказкам Астрид Линдгрен), 
корабль Vasa, единствен-
ное сохранившееся судно 
XVll века. 

Один день у нас был 
полностью свободным. Нас 
высадили в самом центре 

Стокгольма и у нас вы-
далось несколько часов 
для самостоятельной про-
гулки. Грех было не про-
гуляться по европейским 
торговым центрам и не за-
йти в различные магазины. 
После такой прогулки все 
вышли с большими пакета-
ми из магазинов одежды, и 
я не исключение. На меня 
произвела впечатление 
абсолютная чистота на ули-
цах. Люди здесь добрые, от-
зывчивые, например, когда 

нам была нужна помощь, 
они с радостью помогали 
нам, пытаясь понять, ведь, 
признаться, наш «разго-
ворный английский» дале-
ко не идеальный. Должна 
сказать, что шведы очень 
модные. Все такие разноо-
бразные, не похожие друг 
друга. Путешествие было 
незабываемым и, навер-
ное, после поездки стоит 
две цели: поехать снова и 
учить английский. •

ОЛЯ ШУРЧКОВА

WELCOME TO STOCKHOLM
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Я никогда не против нововведений, 
особенно если они не приносят вреда. А 
какой вред может быть от электронной 
доски или какой-нибудь презентации по 
географии? Когда мои родители были в 
моем возрасте, им приходилось часами 
делать то, что я могу сейчас выполнить за 
полчаса. А время, как известно – деньги.  
Консерваторов, которые против техни-
ческого прогресса в системе образова-
ния, мне понять сложно. Возможно, они 
видят какую-то своеобразную романтику 
в скрипе мела по доске и проекторам, в 
которых изображения вставляются на 
карточках и переключаются рычажком.  

Не у всех школ, конечно же, может 
хватить денег установить себе нормаль-
ное оборудование, и в этом основная 
причина того, что многие из них выгля-
дят более чем допотопно.  Говорить о 
том, что технический прогресс не нужен 
в образовательных учреждениях, по 
меньшей мере, глупо. Как можно отказы-
ваться от того, что делает жизнь удобней 
и отдаляет человека от пещеры? Я учусь 
в лицее, который на весь город известен 
как один из самых оснащенных. И вроде 
никто еще на это не жаловался и штра-
фы не выписывал. От того, что в каждом 
классе стоит проектор и компьютер, ак-
товый зал мультимедийный, еще никто в 
окно не выбрасывался.

Стоит сказать, что технические нов-
шества способствуют развитию разно-
сторонних навыков и способов восприя-
тия и запоминания информации уже в 
начальной школе. Они позволяют уско-
рить проведение уроков, а, следователь-
но, увеличить количество изучаемого 
материала за данное время. Техника дает 
возможность проводить разного рода 
опыты и разнообразить процесс обуче-
ния за счет презентаций, мультимедиа 
файлов и тому подобного. 

Что и говорить, на подсознательном 
уровне воспринимается, что чем больше 
школа оснащена, тем выше ее престиж и 
качество обучения. •

Делает жизнь 
удобнее
РОМАН БОРДУНОВ

АЛИСА ВАЖЕНИНА СОФЬЯ ПОТАПОВА

Т•4КА ЗРЕНИЯ

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА НОВОВВЕДЕНИЯ 
В ОБРАЗОВАНИИ

В большинстве школ нашего 
города появились новые 
системы-методы препод-

несения материала детям. Конечно, 
следует радоваться. Но есть в этом 
«маленькие» нюансы…

Первое, многие учителя использу-
ют на своих уроках электронные карты, 
учебники. На первый взгляд,  ничего 
страшного, но так ли они хороши? Когда 
сидишь на последней парте и смотришь 
в электронный монитор урок за уроком 
портится зрение. Второе, вместо при-
вычного голоса учителя теперь дети 

слушают дикторов, 
которому и вопроса 
не задашь. А уж если 
что-то не понял, то 
либо прокручиваешь 
запись в программе, 
либо так и уходишь с 
урока с неусвоенным 
материалом. Тради-
ционная связь между 
учителем и учеником 
уходит в прошлое. 
Каждый занимается 
своим делом, не факт 
что именно тем, ко-
торым должен. Про 
дисциплину я во-
обще молчу. И тре-

тье, не только метод подачи материала 
изменился, изменились и условия вы-
полнения домашних заданий. Презен-
тации, диаграммы и опять компьютер, 
Интернет. 

А потом еще взрослые удивляются, 
почему мы книг не читаем? Интересно, 
как изменятся другие предметы, такие 
как физкультура? 

Скоро ещё предметы станут плат-
ные, уроки выборочные... Что нас ждёт?  
Радует лишь одно — реформа вступит в 
действие в 2013 году, когда я уже буду 
учиться в вузе, а вот мою сестренку это 
коснется. В этой реформе я вижу одни 
минусы. Кажется, словно это чья-то 
злая шутка, а не постановление Прави-
тельства РФ. 

На мой взгляд, истории свойствен-
но повторяться. Исход будет такой же, 
как и при сталинских репрессиях: все 
умные плавно перетекут заграницу. • 

Есть поговорка «Ученье — свет, 
а неученье — тьма». Но какое 
обучение лучше: традицион-

ное или новое? Грядет реформа в об-
разовании 2013 года, но сейчас не об 
этом. В России успеваемость падает и 
мы, не задумываясь, ругаем учеников, 
но дети ли виноваты в этом? 

Довольно часто учителя рассказыва-
ют материал нудно и неинтересно. Но я не 
говорю, что все такие. Я хочу рассказать о 
той половине преподавателей, которые 
освоили новые технологии и внедрили 
их в учебный процесс. Я знаю педагогов, 
которые включают элек-
тронные карты на своих 
уроках, используют раз-
личные презентации. Это 
весьма удобно, особенно 
на истории, географии 
и даже на уроке англий-
ского языка. Возьмем, 
например, историю. Вы-
деляя определенную об-
ласть, диктор одновре-
менно рассказывает кто 
там живет, чем занимает-
ся, а также о традициях 
этого народа. Так же мож-
но узнать о том, чего нет 
в учебнике. Порой темы 
не интересны или про-
сто не понятны, а если прибавить к этому 
нудный тон учителя, который почему-то 
сегодня не в духе, то будет ужасающая 
смесь! Останется пробел именно в этой 
теме — контрольную не напишешь. То 
ли дело, если включить карту, диктор бу-
дет рассказывать энергично и доступно, 
приводить примеры, дополнять новыми 
фактами. Получается, дети узнают больше 
и поймут лучше. Это все плюсы для учени-
ков, а что касается учителей? Во-первых, 
учителю не придется повторять одну и 
ту же тему несколько раз, а всего лишь 
проверять, как тему усвоили. Во-вторых, 
пока идет ролик, учитель заполнит жур-
нал, проверит домашнее задание. Любо-
му педагогу будет приятно знать, что его 
ученики все понимают. Между учителем 
и ребенком появится взаимопонимание. 
Что весьма важно даже в школе. Какой же 
вывод? Получается, что новое обучение 
приносит пользу не только ученикам, но 
и учителям. •
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Больничная суета 
вместо покоя
ДАРЬЯ ЗАНОЗОВА

Т•4КА ЗРЕНИЯ

— Цель выставки?
— Возможность показать себя — занять 

призовые места, получить консультацию 
эксперта или ветеринара. Также здесь мож-
но приобрести породистых котят с хорошей 
родословной. Мы всегда приглашаем гостей 
— экспертов, которые на высоком уровне 
оценивают наших животных, хочется отме-
тить гостей этой выставки — Массимо Пи-
карделло (Италия, Рим), Ирина Горинова 
(Россия, Самара). 

— Что необходимо, чтобы стать 
участником выставки и может ли обыч-
ная домашняя кошка стать участницей?

— Для того, чтобы стать участником, 
необходимо заранее заполнить заявление, 
предоставить ксерокопию родословной 
животного, если таковая имеется, и оплатить 
оргвзнос. Участвовать может любая кошка, 
независимо от происхождения. Для обыч-
ных беспородистых кошек создана специ-
альная номинация «Лучшая домашняя кош-
ка». Основными критериями для участия 
являются хорошее здоровье, выставочная 
кондиция и характер животного. На этой вы-
ставке присутствовало много животных раз-
личных пород.

— Как происходит система соревно-
вания животных?

— Выставка представляет собой много-
ступенчатый конкурс, где животные оцени-
ваются по наиболее яркой выраженности 
качеств породы, племенности, и т.д. В каж-
дой номинации выбирается победитель. 
Например, лучшее животное выставки «Веst 
of the best». Ведется рейтинг, позволяющий 
выйти на следующий этап, что достаточно 
почетно. 

— Кто занимается организацией таких 
выставок? 

— Организаторами конкретно этой вы-
ставки является фелинологический клуб 
«Катус», работающий по системе WCF. В сле-
дующем году клубу исполняется 25 лет. На 
протяжении этого длительного времени 
мы организовывали выставки, давали кон-
сультации, делились опытом и передавали 
традиции клуба. Могу добавить, что мы со-
трудничаем с ветеринарными клиниками. Но 
главное наше достояние — это поддержание 
дружеских позитивных отношений внутри 
клуба: мы вместе отмечаем праздники, сопе-
реживаем и болеем на различных конкурсах. 
И что не говори, но наши кошки, говорят сами 
за себя — чемпионы, красавицы! •

АЛЁНА МАЛИКОВА
*(Фелинология — от лат. Felines — кошачий 
раздел зоологии, изучающий домашних кошек, 
их породы, вопросы селекции, особенности раз-
ведения и содержания) 

Болеть — это, действительно, 
нечто ужасное… Один раз попро-
сила маму забрать меня из школы, 
потому что болит голова, так сразу 
вместо отдыха началась беготня 
по больницам. 

Сначала мы пошли к педиа-
тру, который направил меня к не-
врологу, который, в свою очередь, 
направил меня к психотерапевту, 
который назначил мне несколько 
обследований и консультации у 
ортопеда, гинеколога, офтальмоло-
га, которые также назначили мне 
тесты. После того, как я сделала об-
следования гинеколога, офтальмо-
лога и ортопеда, вернулась к ним, 
затем, «для отчетности», показалась 
психотерапевту, после чего опять 
сходила на  прием к неврологу и 
только потом — к педиатру. Так как 
ни один из перечисленных врачей 
не нашел причину заболевания, 
педиатр отправила меня к кардио-
логу. Затем опять начинается этот 
замкнутый круг… Я плохо пони-
маю, зачем нужно так много спе-
циалистов? Уверена, что педиатр 
достаточно много знает (во всяком 
случае, должен много знать), чтобы 
вылечить какую-то головную боль. 
Пусть лучше будут всезнающие вра-
чи, к которым достаточно прийти на 
прием, и они сразу найдут причину 
заболевания и пропишут лечение, 
а не множество узкопрофильных 
врачей, к которым следует бегать 
по несколько раз. 

Также очень большая проблема 
стоит в организации приема. Точ-
нее, как на него попасть. Конечно, 
вам скажут: «Вы можете записаться 
к врачу и на обследование по теле-
фону». Но даже и не мечтайте до-
звониться, только драгоценное для 
выздоровления время потеряете! 
Проверено мной: нужно в опреде-
ленный день в неделю специально 
приходить к восьми утра и стоять 
длиннющую очередь, чтобы полу-
чить талон на следующую неделю, 
или даже позже. А иногда бывает, 
что встанешь в очередь не в то око-
шечко…

Про грубость некоторых вра-
чей, медсестер и, в особенности, 
гардеробщиц, я думаю, даже упоми-
нать не стоит — это стало обычным 
делом для больниц. Много хороше-
го можно наслушаться и в очередях, 
особенно когда: «Мне плевать на 
ваши проблемы, у меня талончик 
на 12.30!». «Но у меня на 12.15». «Но 
сейчас-то уже 12.30! Профукала вре-
мя — твои проблемы!». «Да я здесь 
с двенадцати сижу!» И понеслась… 
Из-за вечного ора голова болит 
только сильнее, поэтому от такого 
«лечения» только хуже становит-
ся. Лучше бы наше правительство 
гналось за Западом, не переимено-
вывая «милицию» в «полицию», а 
перестраивая систему медобслужи-
вания!  •

ЗАНОЗА
ЛИЦА РАЙОНА

КОРОЛИ ГОДА
Побороться за звание Чемпиона может и «король года».  Для 
этого существуют различные состязания, одним из главных 
является ВЫСТАВКА КОШЕК. 16-17 апреля в ДК «Железнодо-
рожников» прошла выставка «КОШКИ. ЦВЕТЫ. РОМАНСЫ», 
определяющей темой, которой стала весна, игра красок. Об 
этом и многом другом нам рассказала один из экспертов 
выставки НАДЕЖДА ИВАНОВНА ФЛЕГОНТОВА.

Еще одно знаме-
нательное лицо района — 
ЕВГЕНИЙ БУНИН (шк. 84). 

Мальчик, несмотря на свой юный 
возраст, соединяет два разных направ-

ления — он и спортсмен и интеллектуал. 
Уже три года Женя полностью посвящает 

себя шашкам, и это приносит свои плоды. Он 
чемпион города и области, круглый отличник в 

школе, ведь шашки развивают логику, мышление 
и память. Год назад  на чемпионате Европы в 

Адлере президент федерации международных 
шашек наградил маленького Женю  двумя 

медалями: серебро и бронза. И это хороший 
результат. Мы желаем маленькому по-
бедителю стать настоящим гроссмей-

стером и осуществить мечту всех 
юных шашистов — поехать 

в Африку!
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Т•4КА ЗРЕНИЯ

СВЕТЛЫЙ ПРАЗДНИК
ПАСХИ

 Православная Церковь празд-
нует Пасху уже более двух тысяч 
лет. Об ее смысле учили апостолы 
Христовы, которые передали тра-
дицию празднования своим учени-
кам. Так, из поколения в поколение, 
традиция празднования Пасхи до-
шла и до нас. 

Празднование Пасхи это не 
только посещение Богослужения. 
Этот праздник всегда был любим 
народом, с ним связано множе-
ство обычаев: дарить друг другу 
особенные подарки — крашеные 
яйца, особым образом украшать 
стол — на каждом столе должен 
стоять кулич.

Для меня Пасха является самым 
любимым праздником. Мы собира-
емся всей семьей, ведь это воскре-
сенье — никто не работает, дарим 
друг другу крашеные яйца, едим 
куличи, а потом весело проводим 
время. Меня заинтересовал вопрос 
о том, как же празднуется Пасха у 
других народов. Какие существуют 
традиции?

Открыв всемирную паутину, я 
принялась искать. К моему удив-
лению — ответов нашлось очень 
много. Вот, например, интересный 
факт: в большинстве европей-
ских стран неделя после Пасхи 
является школьными и студен-

ческими каникулами. Или же вот, в 
Италии на Пасху все женщины про-
водят генеральную уборку квартир: 
натирают полы, вымывают стекла и 
оконные рамы — это неотъемлемая 
традиция празднования Пасхи. 

Атрибутом для празднования 
Пасхи в Германии является пасхаль-
ный заяц. Он был позаимствован 
из древнегерманских культов и, по 
народным поверьям, несет празд-
ничные яйца. Накануне праздника 
Воскресения Христова заяц прячет 
от деток в траве, в саду, в лесу пас-
хальные яйца, которые они с удо-
вольствием ищут.

В Англии на протяжении мно-
гих веков существует традиция 
соревноваться по скатыванию пас-
хальных яиц с покрытых травой 
пригорков. Победителем считается 
тот, кто сможет закатить яйцо даль-
ше всех.

Я нашла ответ на свой вопрос, 
традиции есть, их оказалось много, 
и каждая из них по-своему инте-
ресна. •

КАТЯ МАЛИКОВА

Христос воскрес! — и для всего мироздания 24 
апреля началась истинная весна — светлое, ра-
достное утро новой жизни. Праздник Светло-

го Христова Воскресения, Пасха — главное событие 
года для православных христиан и самый большой 
православный праздник.
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НАКАНУНЕ ПРАЗДНИКА 
ЗАЯЦ ПРЯЧЕТ ОТ ДЕТОК 
В ТРАВЕ ПАСХАЛЬНЫЕ 
ЯЙЦА

Рис. автора


